

# EL GENIO DE LA LIBERTAD.

UNION LIBERAL.

CONSTITUCION.

MORALIDAD.

Se suscribe en la librería de PEDRO JOSÉ GELABERT, plaza de Cort, número 38, á 10 reales vellon mensuales en esta isla, y 12 fuera de ella franco de porte.

## Crónica de Madrid.

Dice *La Iberia*:

En la imposibilidad en que nos encontramos de expresar nuestras propias ideas, creemos oportuno tomar del *Siecle* de la serie de razonados y luminosos artículos, debidos á la erudita pluma de M. Leon Plée, cuyo interesante epigrafe es el siguiente:

### LA NACIONALIDAD POLACA Y EL EQUILIBRIO EUROPEO.

En el reinado de Luis Felipe y en los tiempos mas felices del Colegio de Francia, tiempos de entusiastas lecciones y de impresiones vehementes, habia un profesor cuyo auditorio menos escitado que el de sus colegas, se abandonaba al sueño algunas veces. Entonces, golpeando con ambas manos los bordes de la cátedra, el orador exclamaba: «Hablemos de la Polonia, señores.» Y al punto de las cabezas del juvenil concurso se levantaban, la atencion se reanimaba, y estremecidos todos los que allí estábamos, seguíamos con ansioso corazón los cuadros históricos, las profecías y los anatemas lanzados contra los destructores de las naciones; y el profesor, á quien no interrumpíamos sino para aplaudirle, nos hubiera mantenido dias enteros en esta misma disposicion de ánimo.

Consiste esto en que, mientras haya oyentes y lectores, mientras haya un público inteligente, aun en plena paz, aun en pleno silencio, el nombre de la Polonia encerrará un prestigio tan religiosamente triste, tan heroicamente poético y tierno, que solo él bastará para enardecer las almas. ¿Acaso no es él el símbolo de todo lo que la humanidad admira, de todo lo que echa de menos cuando lo ha perdido, de todo lo que envidia cuando no lo tiene? ¿Cuán gran pueblo era el polaco, cuando, segun la magnífica frase de Luis Mieroslewski, instituido en orden ecuestre europeo, marchaban á la defensa de la Europea cristiana, allí donde quiera sufría una amenaza! En aquel tiempo la Polonia desempeñaba el mismo papel que en nuestros dias la Francia liberal, y se la veía abrazar con la mayor nobleza la causa de los oprimidos, y morir ó vencer por ellos.

Y, sin embargo, en su última hora ¡oh baldón! no halló un pueblo siquiera entre los pueblos. La admiracion le ha sido tan estéril como el entusiasmo, como la simpatía, como la compasion. Las naciones han dejado consumir el sacrificio, si no ante la legalidad (puesto que aun ayer tenia lugar una especie de protesta universal de la opinion en favor de la Polonia, y puesto que ha poco tiempo los ejércitos de las Potencias aliadas tomaban este pais por base estratégica de sus operaciones), ante el hecho positivo y brutal, ante esa posesion, ante ese horrible derecho de posesion, que en materia de conquistas, como materia de bienes muebles, pasa por legítimo, segun parece.

Dudarse podria del genio de la historia, si esta no nos mostrase que nunca juicio alguno emitido por los hechos, dejó de tener su correspondiente apelacion. Las naciones participan, por decirlo así, en cuanto á su esencia, de los atributos del

Ser Supremo. Así, pues, si se trata de averiguar donde empiezan, este principio no se encuentra; y cuando se juzga que han desaparecido, se las vé reaparecer despues de millares de años. Su espíritu jamás se retira del mundo, y el lugar que dejan vacío, es una demostracion evidente de su existencia.

Por esta razon, aunque muerto en la apariencia, la Polonia se conmueve y vive. Los historiadores buscan inútilmente sus orígenes, y aun se engañarian mucho mas si tomasen su triple martirio, su triple desmembramiento, por su muerte. Es verdad que el último Congreso no ha pronunciado siquiera su nombre. «¡Ah! exclaman gozosos sus enemigos en presencia de este hecho: no volverá á mencionarse el nombre de Polonia; esta vez ha espirado, y no hay para ella resurreccion posible!»

¡Error! ¡error! Escuchad estos nuevos rumores que se producen en el momento en que nadie esperaba sino un profundo silencio. La Rusia se apresura á acariciar tiernamente á esa Polonia, que una campaña decisiva le hubiera hecho perder; le prodiga discursos, promesas y amnistías; la rodea de cuidados, de ukases y de mejoras; en una palabra, cuenta todavia con ella. Pues bien: cuando todavia se siente la necesidad de engañarla, no puede razonablemente dudarse de su existencia.

Pero no es todo. Aplica el oído, y hé aqui que oigo claramente la voz de la Polonia. Sus publicistas se levantan, y á falta de la espada, sus soldados vuelven á tomar la pluma. «¿No quereis ser libres? gritan á la Europa. ¿Tendreis en algo, de hoy mas, ese equilibrio, causa funesta de tantas guerras?» Y rivalizando todos en patriotismo y elocuencia, desenvuelven la gran tesis de que la reconstruccion de la Polonia es indispensable para la libertad del mundo.

Esos publicistas examinan atentamente el actual estado de Europa, y demuestran que en el lugar en que estuvo la Polonia, hay un lado hácia donde se inclina la balanza. Hacen ver que el pausalvismo se desborda por ese lado sobre el Occidente, y espresan una idea de justa alarma. Aunque inermes, continúan de este modo siendo los caballeros de la civilizacion, el orden ecuestre de la humanidad. Dícese que su patria ha dejado de existir, y ellos atestiguan que su pais continúa dando heroicos defensores al derecho cristiano y á la causa de la salvacion de Europa.

¡Espectáculo admirable, y seguramente uno de los mas tiernos que nos presenta la historia! Un pueblo ha sido vencido; lo ha sido por traicion, por sorpresa; ha sido ahorrado y disperso por toda la tierra, y se ha declarado cien veces que ha bajado para siempre al sepulcro; y no obstante, ese pueblo está siempre en la brecha, en defensa de las ideas nobles y de los grandes sentimientos. No existe, y existe. Todos tocan sus heridas; miden su cadáver; se arrojan delante de la cruz que lo sostiene, y sin embargo vive, y todos le encuentran donde quiera que la humanidad corre algun peligro. Cuando no combate en alguna parte, por falta de armas, escribe, y señala al mundo los peligros en que la ambición de unos ó la debilidad de otros pueden precipitarle.

Hoy se nos presenta una defensa, hija, por decirlo así, de sus entrañas. El soldado generoso que la ha trazado como

se traza un plan de batalla, es decir con el lápiz rebosando entusiasmo é inspiracion; el soldado que la ha trazado ha tomado por punto de partida la eterna tesis de que la nacionalidad polaca es indispensable al equilibrio europeo. Todos sabemos esto, todos estamos plenamente convencidos de ello; y por su parte, los diplomáticos tienen la íntima conciencia de esta verdad, y la confiesan en voz baja; tambien los grandes políticos la han conocido, mas no la han practicado. Esta tesis ha pasado á la categoría de verdad incontestable; y no obstante, esta defensa de la Polonia parece contener espantosas ideas de originalidad. Leed la rápida reseña escrita por el general Luis Meroslawski, probablemente con el mismo calor con que en otro tiempo se batía; esto es, con una especie de estraña poesia llena de arrojo, y os estreñecereis al pensar que la terrible guerra con la Rusia, que llenaba ayer al mundo con su estruendo y que hoy parece terminada, conmueve hace mucho tiempo las profundidades de la civilizacion, en cuyo fondo fermenta, debiendo adquirir necesariamente un dia ú otro, en este ó en aquel punto un desarrollo inesperado.

El Occidente no tenia sino una barrera contra el czarismo, y esta protectora barrera ha sido derribada: desde entonces no ha habido en Europa otra cosa que desmembramientos inicuos y catástrofes sin cuento. Los gastos de las guerras, hechos por los pueblos, ascienden á millones de millones, y la sangre por ellos derramada formaria rios caudalosos. Háse establecido una especie de flujo y reflujo del Norte al Mediodía, de Paris sobre Moscou y de Moscou sobre Paris y Constantinopla. En este flujo y reflujo armado y sangriento, nadie ha sabido conquistar y conservar su verdadero puesto.

La Prusia, el Austria y la Alemania han readido humilde vasallage al Czar; la Inglaterra se ha obstinado locamente en considerar la Francia como su rival, cuando, como todas las naciones europeas, solo tenia por enemigo el perpétuo engrandecimiento de los emperadores de Rusia. Y entretanto, la Francia, que ha podido dos veces llegar al término, se ha detenido sin resolver definitivamente la cuestion, de manera que el peligro subsiste constantemente en pie. Aunque aminorado hoy, existe desde 1853, 1854, 1855 y 1856, como antes. Este peligro se llama panslavismo y czarismo; se llama absorcion y destruccion de la nacionalidad polaca. Luis Mieroslawski lo demuestra, lo hace tocar, lo hace remedir; y aun despues de la pavorosa caída de Sebastopol, cuando todos estamos convencidos de nuestra fuerza, cuando sabemos lo que pueden nuestros soldados, todavia nos sentimos intranquilos.

Y si la Rusia sorprendiese la Europa en uno de sus desgraciados momentos, á una hora en que no hubiese, como en ciertos dias ha ocurrido, ni gefes, ni soldados; cuando todo durmiese; ¡cuán terrible podria ser semejante sorpresa! En otro tiempo velaba solicitado un centinela; pero este fiel centinela ha sido degollado en Cracovia, en Varsovia y en Praga; ¡hoy no queda de él sino el eco de sus antiguos gritos de alerta!

Penetremos en este atrevido libro, que en medio del silencio de la paz no teme suscitar de nuevo estos trascendentales problemas: ¿Puede un pueblo ser aniqui-

lado por la fuerza? ¿Lo que ha recibido de Dios su grandeza, puede desaparecer sin que de ello resulten espantosos cataclismos? ¿Puede la Europa vivir segura en el actual estado de su equilibrio?

Estos problemas parecian tan muertos como la misma Polonia. Asistamos, no obstante, con Luis Mieroslawski, al grandioso drama de su resurreccion.

Dice *Las Novedades*:

De una curiosa reseña de la Custodia de la Tierra Santa que anoche publica *El Católico*, tomamos algunas noticias muy curiosas para un pueblo tan religioso como el español.

«La Custodia de Tierra Santa (llamada la antiguamente provincia de Siria) se compone de 9 conventos y 16 hospicios, que actualmente habitan los religiosos, y son: el Santo Sepulcro y San Salvador, en Jerusalem; el de Santa Catalina, en Belem; el de San Juan Bautista, en la montaña de Judea; el de la Anunciacion, en Nazaret; el de Nuestra Señora de Gracia, en Larnica, isla de Chipre; el de Santa María de Jesus, en Alepo; el de Santa Catalina, en Alejandria de Egipto; el de la Asuncion de Nuestra Señora, en el Gran Cairo.

Los hospicios estan situados: el de San Pedro apostol, en Jaffa; San Nicodemus, en Ramá de Palestina; San Juan Bautista, en Tolemóida (Acra); San Pedro apóstol, en Tiberiades; San Pablo apóstol, en Damasco; la Anunciacion de Maria Santísima, en Sidon (Saida); San José, esposo de la Virgen María, en Beirut; San Pedro y San Pablo, apóstoles, en Arisa, en el monte Libano; San José, esposo de la Virgen María, en Trípoli de Siria; la Santa Cruz, en Nicosia, en Chipre; Santa Catalina, virgen y mártir en Limasol, en Cripres; Nuestra Señora de los Dolores, en Constantinopla; la Sagrada Familia, en Roseto, en el bajo Egipto; la Inmaculada Concepcion, en Mansura, id.; San Antonio de Pádua, en Fayum, en el medio Egipto.

Los santos lugares confiados á los religiosos de San Francisco son en Tierra Santa los siguientes:

Jerusalem. I.—En la basilica del Santísimo Sepulcro: 1. La capilla del lugar de la Crucifixion sobre la cumbre del Monte Calvario; 2. El altar de la Dolorosa (ibid.) en donde *Stabat Mater dolorosa: juxta crucem lacrymosa dum pendebat Filius*; 3. La capilla de Nuestra Señora de los Dolores (fuera del recinto del templo, pero sobre la cumbre del mismo santo monte), en donde estaba la Virgen Dolorosa en el acto que crucificaban á su Divino Hijo; 4. La capilla de Santa Maria Magdalena, en donde Nuestro Señor Jesucristo, despues de su gloriosa resurreccion, se apareció á su predilecta penitente en forma de hortelano; 5. La capilla titular de la Aparicion á la Virgen María, en donde, por tradicion, se cree que Jesus se apareció á su Santísima Madre despues de resucitado; 6. En la misma capilla el altar de la Columna de la Flagelacion, en donde se conserva un pedazo de la misma columna; 7. El altar y santuario de la Invention de la Santa Cruz, en el subterráneo donde por Santa Elena fué hallado el sagrado Vexilo; 8. La sagrada tumba del Redentor, con la capilla que le sirve de antecámara, y en donde las Marias hallaron sentado al ángel que habia movido la lápida del monumento y les aseguró que Jesus habia resucitado (en comun con los griegos y armenios cismáticos); 9. La lápida de la Uncion, sobre la cual ungido y embalsamado el cuerpo exánime del Señor por José de Arimathea y Eico lemas, antes de ponerle en el sepulcro (en comun como arriba).

La iglesia de la Flagelacion, junto al pretorio de Pilatos, en donde atado Jesus á una columna fué cruelmente azotado, y despues coronado de espinas.

El huerto de Getsemani, en donde fué preso el Divino Maestro por los soldados y ministros que acompañaron al traidor Judas.

La gruta de la Agonía, distante del Huerto *quatum factos est lapidis*, en donde retirado el Señor empleó aquellas tres horas tan señaladas de su vida santísima en hacer oración á su Eterno Padre, y sumergido en un profundo mar de amargura, *factus est sudor ejus sicut guttae sanguinis decurrentis in terra*, hasta bajar un ángel del cielo á confortarlo. Tambien en esta gruta se celebra todos los dias el santo sacrificio por los religiosos de San Salvador.

Los altares de la institucion del Santísimo Sacramento, de la aparicion de Santo Tomás y del descenso del Espíritu Santo sobre los apóstoles (en la iglesia de San Salvador adonde fueron trasladadas las indulgencias anejas al divino Cenáculo en el Monte Sion).

En Belen. El santo Pesebre, en donde fué colocado el Niño Jesus por su divina Madre, despues de haberlo fajado, *quia non erat eis locus in diversorio*.

El altar de la adoracion de los Santos Reyes, erigido en la misma santa gruta donde se postraron los Magos para adorar al nacido infante, *et apertis thesauris suis obtulerunt ei munera, aurum, thus et myrrham*.

En los subterráneos que comunican con la misma santa gruta de Belen tenemos los altares de San José, del sepulcro de los Santos Inocentes, del sepulcro de San Eusebio, abad. sepulcro de Santa Paula y su hija Santa Eustoquia, sepulcro de San Gerónimo, y el oratorio del mismo santo doctor.

Inmediato á Belen tenemos la gruta llamada de la leche de la Virgen, en donde es tradicion que la divina Madre lactó por algun tiempo á su celestial infante.

En Nazaret. El santuario de la Anunciacion, erigido en donde estaba la casa de Maria Santísima, y donde *Verbum caro factum est*.

La capilla conocida con el nombre de Oficina de San José, donde el santo patriarca se ejercitaba en el humilde oficio de carpintero,

La capilla titulada *Mensa Christi*, donde es tradicion que el Divino Maestro se sentó á comer con sus discipulos antes y despues de su muerte.

En Tiberiodes. La iglesia fabricada (aproximadamente) en el lugar donde Nuestro Señor Jesucristo, despues de su gloriosa resurreccion, instituyó jefe y cabeza de su iglesia al principe de los apóstoles San Pedro.

En Damasco. La capilla conocida con el titulo de San Ananias, fabricada en el sitio donde se hallaba la casa de aquel nuevo discipulo del Nazareno, y á quien se apareció el Señor en una vision para mandarlo á la «via recta» en busca de Santo Tarsense, que se hallaba en la casa de un tal Judas.

En San Juan de Judea. La iglesia del convento, que contiene el santuario en donde nació el Precursor de Jesucristo, el mayor entre los nacidos de mujeres.

En Romá de Palestina. La capilla de San Nicodemus, en donde tenia su casa aquel discipulo oculto de Cristo, que ayudó á bajar de la cruz á su divino Maestro.

Dice un periódico:

«Urge sobremanera la publicacion de un plan de Estudios, que sin destruir lo bueno de los anteriores, complete la organizacion de uno de los ramos mas importantes de la administracion pública, que fije de un modo estable el número de universidades y demás establecimientos, y determine el porvenir de todos los que contribuyen con sus luces y desvelos á la enseñanza de la juventud.

Nunca mejor que ahora puede llevarse á cabo semejante reforma. Libre el gobierno de compromisos de los partidos; no teniendo que atender á las exigencias de las personas influyentes en el Parlamento, que muchas veces solo defienden los intereses de sus provincias, y siendo bastante fuerte para completar cualquier reforma, tiene el deber de no aplazar por mas tiempo una de las que mayor influencia han de ejercer en el porvenir de nuestra patria.

Algunos creerán que es tarde para plantear la reforma en el próximo curso; pero téngase presente que la que conviene hacer y constituye la base del proyecto presentado á las Cortes, no es de las que trastornan completamente la instruc-

cion pública: que casi todos los planes de estudios públicos desde 1834 llevan la fecha del mes de setiembre, y algunos la de octubre; y que dificilmente se presentará otra ocasion en que pueda el gobierno desarrollar su pensamiento con mas desembarazo y oportunidad.

Mediten bien estas consideraciones tanto el ministro como el director de instruccion pública, y emprendan con decision una reforma que, sobre ser útil á la nacion, acreditará su celo, puesto en duda por muchos, en uno de los ramos mas importantes de la organizacion del pais.»

Hoy como ayer no han cesado los rumores de crisis ministerial, y hoy como ayer decimos y aseguramos, que *hasta el momento en que escribimos* en ninguna cuestion, llegada á punto de resolverse han puesto en desacuerdo los ministros, ni el ministerio ha dejado de merecer la confianza de S. M. Pero oigáenos bien para que despues no se procure hacernos incurrir en falta de veracidad ó en contradicciones que no son hijas de nuestra ignorancia ó mala fé, sino de la precipitacion con que marchan aquí los sucesos. Hoy no hay crisis; esta es la verdad; pero para nadie es un misterio que hoy se discute sobre si conviene ó no, para anudar nuestras relaciones con Roma el suspender la venta de los bienes eclesiásticos. Pues bien, esta noche acaso se tratará en Consejo de esta grave cuestion.

Esperanzas hay de que se busque un medio adecuado para satisfacer todas las exigencias; pero ¿tendria nada de extraño que alguno ó algunos de los ministros discrepara de la opinion de sus colegas? Porque, aun que lejano es posible, nos limitamos á asegurar lo que es positivo: que en este momento nada ocurre. Y lo mas importante que sobre la materia se nos ocurre, es que en nuestro concepto sea cualquiera el resultado que tenga la cuestion presente está por ahora completamente asegurada en el poder la existencia de la persona que preside el gabinete y es alma de la actual situacion política.

Los periódicos absolutistas se ocupan detenidamente de atacar la historia del reinado de Carlos III que está publicando el señor Ferrer del Rio, porque justifica la medida de la espulsion de los jesuitas. Es muy singular el monarquismo de los absolutistas. Si un rey determina la ejecucion de una disposicion que no les conviene, hacen recaer el anatema sobre su memoria por ilustre que sea su nombre. Nosotros no creemos deber entrar en esta polémica, porque el señor Ferrer del Rio, mejor enterado, la seguirá. Pero nos parece que han andado poco cuerdos en provocarla los absolutistas, porque el resultado será que la historia aumentará el número de los lectores con este motivo.

La situacion del Tesoro, por mas que se ponga en duda por algunos periódicos, es desahogadísima en la actualidad. El gobierno, contando con los 60 millones de reales que el Banco guarda á su disposicion, puede disponer próximamente en la actualidad de unos 7 millones de duros que servirán, si llega el caso, para cubrir el déficit que dejen en la recaudacion las Aduanas y la derrama. Si desde luego, como ha pedido la *España*, no se aplican á la estincion de la deuda flotante los 61 millones que parecen afectados á su pago para que dicha deuda no pase de la suma de 440, que le señala la ley, es porque dicha deuda no puede irse satisfaciendo sino á su vencimiento y á voluntad del tenedor, y cuando este no consiente en tomar el corto interés que hoy abona el Tesoro.

Es decir que los 65 millones citados están á disposicion de los tenedores de la flotante. Así es que en pocos meses ha disminuido esta deuda en próximos 140 millones. Y si el señor Cantero sigue haciendo hoy negociaciones que en un extremo pueden hacer rebajar la deuda flotante del limite señalado por la ley es para cubrir en su dia, si llegase á ser necesario el déficit que se anuncia en algunas ventas;

precaucion que no se condenará al saber que hoy obtiene el gobierno dinero del Banco al 5 1/2 por 100, interés fabuloso y desconocido, y sin esta prevision acaso tendria que sufrir mas adelante la ley de los que ajustaran sus exigencias á los apuros del gobierno.

## PALMA.

### CRONICA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.

NUESTRA SEÑORA DE LAS MERCEDES.

### CULTOS SAGRADOS.

EN SAN FRANCISCO DE ASIS

Mañana miércoles á las once de la misma empezará la novena del S. P. S. Francisco de Asis al tiempo de una misa y espuesto el Santísimo Sacramento, y continuará á la misma hora los demas dias consecutivos. (\*)

Al toque del Ave Maria se repetirá dicha novena, sin esposicion, despues del rezo de la Corona de la Virgen.

(\*) Esta novena se espone en la sacristia de dicha iglesia.

### AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las ... 5 hs. 58 ms.

Pónese... á las ... 6 » 2 »

Hora en que debe señalar el reloj al medio dia verdadero.

Las 11 hs. 52 ms. 11 s.

### AVISOS OFICIALES.

#### ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana: el segundo comandante del Provincial de Mallorca, don Rafael del Pino.

Parada, Luchana.

Hospital y provisiones, el mismo cuerpo.

El T. C. S. M.—Benito de Amoros.

#### INSTITUTO PROVINCIAL

de las Baleares.

#### ESCUELA NORMAL ELEMENTAL.

El sabado 27 del corriente, á las nueve de la mañana, se dará principio á los exámenes extraordinarios de prueba de curso para los alumnos aspirantes á maestros. Lo que se publica para que llegue á noticia de las personas á quienes pueda interesar. Palma 23 de setiembre de 1856.—P. A. D. D.—Bartolomé Alvarez, regente de la escuela práctica secretario.

#### CUERPO NACIONAL DE INGENIEROS

DE CAMINOS, CANALES Y PUERTOS.

Islas Baleares.

Anuncio.—Por orden de la direccion general de obras públicas de 23 de julio último, se me ha prevenido, anunciar la vacante de delineante de este distrito, por renuncia de don Juan Portell y Gonzalez, siendo su dotacion la de cuatro mil reales vellon anuales. Por lo tanto los que deseen obtenerla podrán presentarme sus solicitudes dentro el término de veinte dias dirigidas al Esemo. Sr. ministro de Fomento, con los documentos justificativos correspondientes, en el supuesto de que han de poseer los conocimientos siguientes:

1.º Aritmética, álgebra, geometria, especulativa y práctica, trigonometria rectilínea y esférica.

2.º Dibujo lineal y de lavado en toda su estension.

3.º Dibujo topográfico de pluma y pincel. Se previene que deben acompañarse dibujos de las clases espesadas y que los aspirantes deben someterse á los ejercicios que se les designen, para acreditar su aptitud.

Será preferido el que posea mas conocimientos en cuanto tenga relacion con el ramo de obras públicas. Palma 23 de setiembre de 1856.—El gefe accidental del distrito.—Miguel Herrero.

## AVISOS.

SE DESEA ENCONTRAR DOS JOVENES para servir en clase de criados. Darán razon en el café del Ruervo, detras de la Pescadería nueva.

### AL PÚBLICO.

En la posada de los Catalanes, plaza de San Francisco, entrada á la calle de Pelayres, número 24, se admiten pupilos á precios cómodos.

UN JOVEN DE BUENAS CIRCUNSTANCIAS, de 19 años de edad, natural de Caserta, desea colocarse para servir en clase de criado. Sabe algo de leer y escribir, manejar carruajo y los demas quehaceres en su ramo. Dada razon en la fonda de las Tres Palomas, preguntando por Miguel Torbadella.

### LIBRERIA DE GELABERT,

PLAZA DE CORT.

## ATLAS

### GEOGRAFICO UNIVERSAL.

Este atlas comprende los mapas siguientes:

Tabla de los sistemas del universo.

Mapa mundi.

Europa.

Asia.

Africa.

América meridional.

América septentrional.

Oceania.

España y Portugal.

Francia.

Italia.

Inglaterra.

Bélgica, Holanda y Alemania.

Suecia, Noruega y Dinamarca.

Rusia.

Turquia y Grecia.

Estados Unidos.

Islas Antillas.

Todos estos mapas son grabados sobre acero del tamaño igual al de los Altas franceses de Mr. Basset y de Turgis. Impresos sobre papel de superior calidad, bien iluminados, adornados con una hermosa portada y bellas cubiertas teniendo la ventaja sobre los extranjeros de que se hallan escritos en nuestro idioma, basados en el meridiano de Madrid y tiene escalas en lenguas españolas.

Su precio 26 rs. vn.

## RIGOLETTO

MELODRAMA EN 4 ACTOS.

Música del maestro Verdi.

Véndese en la libreria de GELABERT plaza de Cort.

### TEATRO DEL CIRCULO MALLORQUIN.

Funcion 24.ª para el 24 de setiembre.

La comedia en tres actos, original de D. Ventura de la Vega, titulada

POR EL Y POR MI.

Dando fin con la pieza en un acto

A UN COBARDE OTRO MAYOR.

A las 7 y 1/2.

En esta imprenta se necesita un operario para trabajar en la prensa. El que quiera ocupar esta plaza que se tome la molestia de avistarse con su dueño quien le enterará de las condiciones bajo las cuales será admitido.

PALMA:

IMPRESA DE PEDRO JOSE GELABERT.

editor responsable.